



En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el conversatorio virtual “150 Aniversario Luctuoso de Benito Juárez”



El Benemérito de las Américas consideraba a la educación como pieza fundamental para la felicidad social

Boletín No.2229

En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el conversatorio virtual “150 Aniversario Luctuoso de Benito Juárez”

- El Benemérito de las Américas consideraba a la educación como pieza fundamental para la felicidad social

La Cámara de Diputados, a través del Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación”, llevó a cabo el conversatorio virtual “150 Aniversario Luctuoso de Benito Juárez”, donde se hizo un recorrido por la vida y aportes a la construcción democrática del país de este ilustre personaje.

Mario Alfredo Rodríguez Mejía, de Servicios Educativos del Museo Legislativo, fue el encargado de recordar los episodios más sobresalientes del primer y único presidente de origen indígena de México, Benito Pablo Juárez García, quien encabezó el gobierno en cinco periodos, de 1857 a 1872.

Enfatizó que Benito Juárez es uno de los pilares del México actual, porque dejó como legados la división de poderes, el Federalismo, el Estado laico y la República Federal.



Relató que el 18 de enero de 1858, Juárez tomó protesta como presidente, mientras que Félix María Zuloaga Trillo estableció un gobierno conservador. Esta situación dio pie a la Guerra de los Tres Años, durante la cual Benito Juárez mantuvo una presidencia errante, que incluyó un breve exilio.

Sin embargo, su causa ganó numerosos apoyos, que posteriormente servirían para que los liberales retomaran el poder y Juárez García terminara por ser el presidente. Promulgó las Leyes de Reforma que había redactado durante la persecución, en las cuales estableció que todas y todos los mexicanos contarán con un acta de nacimiento.

Comentó que el gobierno de este ilustre oaxaqueño enfrentó a Maximiliano de Habsburgo en varias batallas. La más importante fue la del 5 de mayo de 1862, cuando se logró vencer al ejército francés.

Respecto de la vida personal de Juárez, dijo que estuvo casado con Margarita Maza, mujer que lo respaldó en su carrera política y con quien tuvo doce hijos: Manuela, Margarita, María Felicitas, María Guadalupe, Soledad, Amada, Benito Luis Narciso, María de Jesús y Josefa, que eran gemelas, Jerónima Francisca, José María y Antonio. Cinco de ellos fallecieron antes de cumplir cinco años.

Subrayó que el Benemérito de las Américas consideraba que la educación era fundamental para la felicidad social, por lo que en su gobierno impulsó que la enseñanza fuera obligatoria y gratuita. Se construyeron escuelas para mujeres, niñas y niños, se crearon secundarias y escuelas normales, planteles de nivel superior, además de que fue fundada la Escuela Nacional Preparatoria.

Rodríguez Mejía expuso que el legado de Juárez no solamente es reconocido en México, sino en el extranjero, al ser nombrado Benemérito de las Américas por los gobiernos de Colombia, República Dominicana, Perú y México. Será recordado por su frase: "Entre los individuos, como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz".

Para concluir, manifestó que Juárez salió de la noche profunda de la región de Guelatao, Oaxaca, apoyado por el conocimiento y el saber para alumbrar la historia del país.